



Création d'un VISA Local dans Le Calvados

La lutte contre les idées d'extrême-droite a toujours été chevillée au corps de nos organisations. Il est toujours bon de rappeler les idées rances développées par ce courant politique : le racisme, la xénophobie, l'homophobie, l'antisémitisme ; le conspirationnisme ; le refus de la diversité et de l'égalité ; le libéralisme économique autoritaire.

C'est la peur et la haine qui dominent ces idéologies, l'affrontement identitaire, l'obsession de la décadence et du complot. La « nation » doit alors éliminer les intrus : musulman.e.s, juifs et juives, immigré.e.s, militant.e.s du mouvement ouvrier, féministes, francs-maçons, etc. Quand il y a un semblant de positions sociales, il s'agit d'une stratégie masquant **l'absence de volonté de renverser le déséquilibre à l'œuvre entre les possesseurs du capital et les salariés ne vivant que de leur travail.**

Depuis maintenant plusieurs mois nous constatons un climat politique et social alarmant. S'allier avec l'extrême droite ou reprendre ses idées ne constituent plus un interdit.

Les propos et actes racistes et sexistes au travail et dans la vie se propagent avec les candidatures de Zemmour, Le Pen, ou encore Dupont-Aignan.

Parce que nous sommes pour une société basée sur l'émancipation des travailleuses et travailleurs, l'égalité des droits et la conquête de nouveaux, la justice sociale et la solidarité entre tous les travailleurs et toutes les travailleuses quel que soit leur statut, nous ne pouvons rester neutres, laisser faire et voir le poison de la division, du repli et du racisme se développer au cœur du salariat.

Face à ce climat de haine, raciste et attentatoire aux libertés individuelles et collectives, les organisations syndicales **CGT, FSU, Solidaires** ont décidé de fonder le collectif **Vigilance et Initiatives Syndicales Antifascistes (VISA)** dans le Calvados.

Le collectif VISA recense, analyse et dénonce les incursions de l'extrême droite sur le terrain social. Il se veut un outil unitaire d'information, de formation, de réflexion et d'action pour toutes les forces syndicales qui souhaitent lutter collectivement contre l'implantation et l'audience de l'extrême droite dans le monde du travail. Il fait partie des initiatives unitaires qui se multiplient et nos organisations syndicales ont décidé de co-construire ce combat dans la durée.





VIGILANCE ET INITIATIVES SYNDICALES ANTIFASCISTES

qui sommes-nous ?

VISA est une association intersyndicale composée de plus de 100 structures syndicales : la FSU et plusieurs de ses syndicats, l'Union Syndicale Solidaires et plusieurs de ses syndicats, des fédérations et des syndicats de la CGT, de la CFDT, de la CNT-SO, de la CNT et le syndicat de la Magistrature. Depuis 1996, VISA recense, analyse et dénonce les incursions de l'extrême droite et plus particulièrement du Front/Rassemblement National sur le terrain social. VISA se veut un outil d'information, de réflexion, de formation et d'action pour toutes les forces syndicales qui le souhaitent afin de lutter collectivement contre l'implantation et l'audience de l'extrême droite dans le monde du travail.

Nous, syndicalistes, avons une responsabilité particulière pour dénoncer les pseudos solutions du FN/RN qui consistent à dresser les un.es contre les autres les précaires, les immigré.es, les Français.es, les chômeur.euses et celles et ceux qui ont un emploi. Notre objectif est de défendre, dans nos publications et nos actions, la solidarité au sein du salariat quels que soient son origine ou son statut.

Ce combat antifasciste doit être pris en charge par toutes les organisations syndicales, de la base au sommet. Autant que possible, cette contre offensive syndicale doit se faire dans l'unité la plus large. VISA est partie intégrante de ce combat et y contribue :

- En informant sur les dangers et le développement de l'extrême droite en France, en Europe et dans le monde ainsi que sur les « passerelles » avec la droite dure.
- En analysant de manière critique les propositions dites sociales de l'extrême droite.
- En relayant sur son site toutes les prises de positions, actions des organisations syndicales contre l'extrême droite.
- En dénonçant toutes les discriminations racistes, sexistes, homophobes au sein et hors des entreprises.
- En se faisant l'écho de toutes les actions de solidarité avec les sans papiers et les migrant.es.
- En aidant, par des outils adaptés (journées de formation, brochures, affiches etc.), les équipes syndicales à se former et se mobiliser pour démystifier, aux yeux des salarié.es les propositions prétendues sociales de l'extrême droite.
- En alertant sur la présence dans les structures syndicales de militant.es d'extrême droite se prétendant responsables syndicaux.